

## Bloomberg Línea

# Fitch rebaja calificación crediticia a Pemex

La rebaja de Fitch refleja el continuo desempeño operativo débil de Pemex

Por [Arturo Solís](#)

Ciudad de México — La agencia Fitch Ratings bajó la calificación crediticia a Petróleos Mexicanos (Pemex) a “B+” desde “BB-”, un nivel considerado de alto riesgo dentro de la categoría utilizada en la industria de ‘bono basura’.

La empresa estatal Pemex reportó afectaciones en su producción luego de un incendio en un centro de proceso de gas natural

La rebaja refleja el continuo desempeño operativo débil de Pemex, dijo la calificador de riesgo crediticio en un comunicado.

Fitch redujo varios de los puntajes de relevancia de Ambiente, Social y Gobernanza (ESG, por sus siglas en inglés) de la compañía a ‘5’.

“Se espera que limite aún más sus fuentes de financiamiento de bancos, inversionistas y proveedores”, agregó Fitch.

La nota de Pemex, la petrolera más endeudada del mundo con un pasivo financiero de US\$107.400 millones, está cuatro escalones abajo de México (soberano).

Fitch consideró que los múltiples incendios en activos e infraestructura críticos con numerosas lesiones y muertes de trabajadores reflejan preocupaciones en la gestión operativa y/o la falta de gastos de capital de mantenimiento en sus activos e infraestructura principales.

“El alto servicio de la deuda y la necesidad de que el gobierno financie flujos de efectivo negativos han sido razones clave para la inversión insuficiente”, dijo.

Pemex anunció en marzo de 2021 el fin del contrato con Fitch Ratings para el servicio de calificación crediticia a la petrolera mexicana a nivel local y global, como parte de una estrategia de optimización para enfrentar el contexto económico.

Fitch, en consecuencia, dejó de recibir información financiera por parte de la compañía mexicana, pero informó que seguiría evaluando a Pemex.

Pemex necesitará apoyo material del Gobierno y posiblemente de sus acreedores para navegar a través de sus vencimientos de deuda durante el horizonte calificado. Al primer trimestre de 2023, Pemex reportó US\$25.000 millones de deuda de corto plazo, de los cuales US\$4.600 corresponden a bonos internacionales con vencimiento este año y US\$10.900 millones en 2024.

La empresa mexicana depende en gran medida de los mercados de capitales internacionales para refinanciar su deuda existente: 85% de su deuda total está en “moneda fuerte”.

“El costo de refinanciamiento, asumiendo que sus diferenciales actuales a largo plazo en el mercado oscilan entre 8% y 12%, se traduce en gastos por intereses que podrían llegar a casi US\$13.000 millones para 2025, en comparación con US\$ 8.200 millones en 2022”, precisó la agencia.

Fitch Ratings estimó que el Gobierno mexicano tendrá que gastar US\$20.000 millones más de lo que recibe de la compañía en 2026 y 2027.

*Esta historia se actualizó a partir del quinto párrafo a las 13:21 de la tarde, hora de la Ciudad de México.*